

ON4UB BULLETIN DU DIMANCHE 25/11/2012

Au micro de votre station nationale de l'UBA, ON6GMT, Geoffroy, de la section UBA Brabant sud BTS qui vous présente ce dimanche matin, le bulletin d'information d'ON4UB depuis son QTH Villers La ville en Province de Brabant.

Notre fréquence d'émission est le 3.700 Khz, à partir de 10 h 30' après la ronde des QSO de nos amis néerlandophones. Si vous avez des infos ou des activités concernant votre section, contactez nous par email à on4ub@uba.be faites nous parvenir vos infos, celles-ci nous sont indispensables, on compte sur vous !.

Vous écoutez ON4UB, station radio nationale de l'UBA, union royale belge des amateurs émetteurs

L'histoire de l'uba – Suite

La Naissance des Radio Clubs

La première association de radioamateurs a vu le jour en Angleterre en 1913. C'est la Radio Society of Great Britain (RSGB), dont le président-fondateur fut A.

Campbell-Swinton (1913-1920). L'année suivante, en 1914, Hiram Percy Maxim fonda l'ARRL.

Il est très difficile de dire quand et où fut créé le premier club d'amateurs de télégraphie sans fil en Belgique. Dès la fin de la première guerre mondiale, des clubs

se constituèrent dans les villes: Bruxelles, Gand, Liège, Louvain, Charleroi, Bruges, Verviers, Knokke, Bilton, Malines, Izegem, Torhout, etc. Un des premiers fut celui de Roulers. Le club de Louvain, L'Antenne, fut créée en 1926 et existe encore (la section LVN de l'UBA).

Ces clubs réunissaient ceux qui à l'époque avaient construit ou désiraient construire un récepteur leur permettant d'écouter en télégraphie les signaux horaires et les bulletins météorologiques ainsi que les premières émissions radiophoniques. On captait les signaux de la tour Eiffel, de Scheveningen, de Nordeich, d'Uccle et plus tard les premières émissions radiophoniques expérimentales de la station de la plaine d'aviation de Haren EB4BVA, et celles du Palais Royal de Laeken.

Ces radioclubs servaient déjà de lieu de réunion des amateurs d'émission. Il suffit de suivre la carrière de radioamateur de Paul De Neck, ON4UU, futur membre du Réseau Belge et de l'UBA, pour nous en convaincre. Il fonda d'abord le radio club de l'Est à Verviers où il s'adonna à l'émission. Ayant dû, pour des raisons professionnelles, s'établir à Malines, il fonda le radio club de Malines où la plupart des membres furent initiés à la pratique de l'émission. Enfin, il s'installa à Bruxelles où il rejoignit le Cercle Belge d'Etudes Radioélectriques (CBER), qui était le rendez vous des amateurs-émetteurs de l'époque.

Nous trouvons d'ailleurs des rapports de réception dans de vieilles revues telles que Science et Savoir-Faire, revue créée en 1919, ce qui prouve que, sous le couvert de clubs d'écoute, ce sont des amateurs-émetteurs qui se réunissaient. Ces différents clubs constituèrent en 1924 l'Union des Radio Clubs de Belgique (URCB), dont le secrétariat était situé 11 rue du Congrès à Bruxelles, au domicile du comte de Liedekerke (ex-ON4DL).

D'autres clubs se créèrent également, tel le Club des " 4 ", fondé après que le ministère des PTT eût accordé les premières licences EB4. Le secrétariat de ce club se trouvait 11 rue de Suède à Bruxelles.

Archives consultées : Radio Science, organe officiel du Réseau Belge et de l'URCB Science et Savoir-Faire; CQ-QSO 1961 : Adieu à un ami, ON4UU et Souvenirs d'un ancien Hugo Demeyer ON4TI.

Vous écoutez ON4UB, station radio nationale de l'UBA, union royale belge des amateurs émetteurs

Le Réseau Belge (RB)

Les membres du Réseau Belge en 1929

Après la guerre de 1914, un groupe d'amateurs sans-filistes se réunissait dans les locaux du "Cercle belge d'études radioélectriques" (CBER), situés dans le parc du Palais d'Egermont, à Bruxelles. Parmi eux il y avait Robert Deloor (ex-P2, puis ex-ON4SA), Joseph Mussche (ex-ON4BJ, puis ex-ON4BK), Pollart (ex-D2, puis ex-ON4BY), Couppez (ex-W2), Haumont (ex-B7), ainsi que Paul de Neck (ex-ON4U).

Ce dernier aurait, en 1910 déjà, réalisé des émissions expérimentales à l'aide d'un émetteur à étincelles, devenant ainsi le premier radioamateur belge (QSO, juin

1936 p 99, Histoire du Réseau belge Souvenirs d'un ancien, H Demeyel; ON4TI CQ-QSO 1965, quant au premier QSO entre radioamateurs belges dont nous

retrouvons la trace, il remonte à 1922 lorsque Deloor contacta Mussche (CQ-QSO mars 1949)

Le 12 août 1922, ce groupe de sans-filistes se donna comme nom le "Réseau des Deux" L'idée en était due à Robert Deloor et à Joseph Mussche. Le nom choisi

s'inspirait sans doute du fait que la plupart des indicatifs que s'étaient donnés les membres du groupe se terminaient par le chiffre 2 (QSO 4/1956). Il faut savoir

qu'en France s'était constitué le "Groupe des 8", dont les membres avaient choisi des indicatifs commençant par le chiffre

8 suivi de deux lettres. Il est vrai que les réunions des Bruxellois se terminaient généralement à la brasserie des "Deux Bécasses", ce qui aurait pu les inspirer. En septembre 1923, à l'initiative de G Pollart, le groupe fonda le "Réseau Belge". Le président fondateur du "Réseau Belge" était Robert Deloor, le secrétaire Ocreman et le trafic manager Haumont. Les membres avaient comme indicatifs W2, 12, 02, B2, E2, 4ALS, ICF, 422, U3...

Le Réseau Belge et l'URCB participèrent ensemble à diverses manifestations et notamment au Congrès international des amateurs de TSF, qui eut lieu à Paris en avril 1925. Le Réseau Belge comptait 220 membres en 1926 et ceux-ci éditaient leurs rapports d'écoute et d'autres informations dans la rubrique Radio de l'hebdomadaire "L'Antenne" (supplément du journal "La Meuse" paraissant tous les dimanches).

En février 1926 parût le premier numéro de la revue du Réseau Belge, intitulée "QSO". Le Réseau Belge, membre fondateur de l'IARU en 1925, était l'aile belge de l'IARU, qui ne reconnaît qu'une seule association par pays.

En 1932, le Réseau Belge se consultera en association sans but lucratif. Les statuts furent publiés dans les annexes du Moniteur Belge du 2 juillet 1932, sous le numéro 912, en page 432. Le siège social était situé 11 rue du Congrès à Bruxelles, à la même adresse que l'URCB.

Seize membres participèrent à la fondation de l'a.s.b.l. dont le premier président fut Paul de Neck (ex-ON4UU). L'UBA est en possession d'une collection très incomplète de revues QSO du Réseau Belge de la période avant la deuxième guerre mondiale, mais voudrait bien compléter cette collection. Si vous connaissez quelqu'un qui voudrait éventuellement nous vendre des copies de la revue QSO du Réseau belge, faites nous signe !

La suite Dimanche Prochain Nous passons aux informations

AUxJCB - Affaires indiennes préfixe rare sur l'air

AUxJCBest une série d'indicatifs d'appel spéciaux pour commémorer la date de naissance du grand scientifique indien Acharya Jagadish Chandra Bose. Autorisation spéciale du Ministère des Communications et des Technologies de l'information, ministère des Communications du Gouvernement de l'Inde est le suivi d'un groupe de licences d'opérateur radioamateur pour fonctionner avec les indicatifs d'appel spéciaux pour fonctionner au cours de l'anniversaire de la naissance du 150e anniversaire de grand savant de l'Inde et inventeur Shri Jagadish Chandra Bose, (tombant sur Novembre 30, 2008).

Période d'opération: 24 novembre au 10 décembre, 2012 en SSB seulement de 10m à 40m des bandes. QSL à VU2DSI comme le prévoit le QRZ.COM. Comme beaucoup se posent et envoyer QSL autour des CRI monde, SASE ou 2 si possible sera appréciée. VP8GSK - Géorgie du Sud

Ce qui suit est l'information la plus récente sur l'opération envisagée Géorgie du Sud par Mike, VP8SGK. La JCR est maintenant à King Edward Point, Géorgie du Sud, mais il est à l'ancre, ce qui vous permet d'aller à terre plus difficile. Je vais essayer d'aller à la base pour 16/17Z. Si le navire ne arriver à 12z alors que je suis susceptible d'avoir des travaux à effectuer pour la plupart de la matinée et une partie de l'après midi.

Je dois visiter la base à regarder par-dessus l'équipement radio et une fois que je l'ai fait, je l'espère être en mesure de fonctionner comme VP8SGK. Je m'attends à ce que ce soit après 17 ou 18z. Géorgie du Sud est # 12 le info de ON3CFG

Formation Licence de Base à THN

Les Trois candidats (Joseph – Jean-Marc et Grégory qui suivaient le cours de formation pour la licence de base à Thuin ont passé leurs examens Pratique avec brio, ils se présenteront prochainement à l'ibpt

Dernière session National de Formation pour l'obtention de la licence de Base cette session se déroulera le 02 Décembre 2012 de 09 h 00 à 18 h 00

Lieu : la Marlagne à Namur

Pour Information et Contact : ON6TI - ham-academy@uba.be - 0477 55 21 87

Formation licence de base (ON3) en français - révisions et épreuve pratique.

Détails sous <http://www.uba.be/fr/ham-academy02>.

Vous écoutez ON4UB, station radio nationale de l'UBA, union royale belge des amateurs émetteurs

Reunion de la commission IARU-C5 a Vienne

En Avril 2013 se tient a Vienne la réunion des commissions VHF et HF de l'IARUR1.

La commision C5 s'occupe des questions VHF et les frequences superieurs. A cette réunion on discute le propositions sur le bandplanning, des différent modes,

des contests, etc. Ce sujets sont alores repris dans le VHF Managers Handbook.

Si vous aveze des sugestions vous pouvez les envoyer a

l'adresse email suivante. Ceci seront discuter par la commission VHF de l'UBA midécembre

Nous remercions celles et ceux qui ont collaboré à la réalisation du bulletin d'information de ON4UB ,

Merci d'avoir écouté le bulletin National de L'UBA qui était présenté ce Dimanche par Geoffroy – ON6GMT , Membre de la section UBA BTS (Brabant sud),
Nous allons passé maintenant à la ronde des qso de ON4UB

[ANRPFD/F6HBN le 26/11/2012](#)